
民房地下室查获各类烟花爆竹33箱
男子非法存放、销售烟花爆竹被行政拘留

www.iygw.cn 阳光官微 阳光微报纸
14综合新闻 2023年11月23日星期四

责编樊晓雨校对晁粉娟

中铁一局电务公司建筑分公司参加陕西省新型建筑工业化示范项目现场观摩会

阳光讯（记者梁萌文/图）近日，西安市
公安局灞桥分局红旗派出所成功查处一起

非法储存危险物质案件，查获各类烟花爆

竹33箱，消除了辖区的一颗“定时炸弹”。
近日，公安灞桥分局接到群众举报

称，红旗派出所辖区某居民家内可能存有

烟花爆竹。接到举报后，民警立即开展摸

排走访。行至村民常某家时，常某目光频

频闪躲，表现得极为异常，特别是在民警

介绍当前的禁燃禁放政策时，常某极为紧

张，说话也磕磕巴巴。民警立即意识到常某

家中可能藏有烟花爆竹等危险物质，于是

便提出要对其家中进行安全检查。常某顿

时慌了神，主动交代了在家中非法储存烟

花爆竹的违法事实。

民警调查发现，所查处的烟花爆竹

系常家湾村民常某去年底在蒲城县某烟

花爆竹厂订购的，今年春节期间，常某销

售了部分烟花爆竹，剩余未销售的烟花

爆竹被其存储在地下室内至今。民警现

场对其违法储存的物品进行扣押，将涉

嫌非法储存危险物质的违法行为人常某

传唤至派出所进行询问、指认，经调查，

常某对其非法储存烟花爆竹的行为供认

不讳。

经过清点，民警共

在常某家中查获各类

烟花爆竹33箱。目前，
常某因涉嫌非法储存

危险物质被公安机关

行政拘留。

警方提示：烟花爆竹属于易燃易爆危险
物品，运输或存储不当，极易引发安全事故，

危及人民群众生命财产安全。对于非法存储、

运输、买卖烟花爆竹的违法犯罪行为，公安机

关将依法严厉打击。如果发现有人非法销售、

储存、运输烟花爆竹，请您拨打110举报。

阳光讯（记者 张京 通讯员 刘思明
刘科林）11月15日，中铁一局电务公司建
筑分公司组织人员参加了2023年度陕西
省新型建筑工业化示范项目现场观摩会。

为进一步推进新型建筑工业化，助推项

目智能建造和房建专业管理水平的提升，

中铁一局电务公司建筑分公司党支部书

记肖光发带领房建专业管理骨干18人前往
未来之瞳·瞳系列建筑示范项目观摩交流。

观摩人员听取了示范项目的基本情况及工

程难点、管理难点、特殊工艺等方面的介

绍，了解了项目在新型建筑工业化方面的

具体应用和实践，随后，按照观摩路线来到

预制构件生产车间，参观了预制构件的生产

过程和施工工艺，了解了预制构件的生产流

程、技术要求、质量控制措施及新型建筑工

业化在预制构件生产方面的应用和实践。

在装配式建筑展示区，观摩人员了解了装

配式建筑的结构特点、施工工艺、实际应用

情况，以及装配式建筑的优势和应用前景。

通过本次的观摩活动，中铁一局电务

公司建筑分公司房建专业管理骨干深入了

解了新型建筑工业化的理念和实践，学习

到一些先进的施工工艺和管理经验，增强

了与其他单位的交流合作，开拓了项目技

术、安全、质量等方面的管理思路，助推了

项目智能建造和房建管理水平的提升，为

公司房建专业做大做强奠定了坚实基础。

热 线 新 闻

金地未来域小区业主烦恼多
交房一年经常停电有时候被困电梯
阳光讯（记者李梦君文/图）“小区交

房一年多，一直使用临时电，经常停电，多

位业主曾被困在电梯里，也不知道啥时候

能用上正式电。”近日，金地未来域小区业

主打来热线反映自己的烦心事。

业主：电价比其他小区贵，还不能直
接在国家电网买电

家住西安市雁塔区西沣四路金地未来

域小区的业主王女士向《阳光报》热线反映

称：“我们入住差不多一年了，小区一直使

用临时电，家里经常停电，我们业主有时候

乘坐电梯时恰巧遇到停电就被困在电梯里

了，非常危险，家里人看电视、用空调也很

不方便。”

“我们小区电价比其他小区贵，每次

用电要去物业买，还不能直接在国家电

网买电。除了供电问题外，供暖季小区也

没有供暖，一问物业就说小区入住率没

有达到60%，不给供暖。”王女士提起供
暖问题，很是郁闷。

记者采访：物业称领导不在

11月20日上午，《阳光报》记者来到雁

塔区金地未来域物业管理服务中心采访，

表示想要了解小区供电、供暖情况，物业工

作人员却说，领导不在，让记者留下采访提

纲等待回复，但记者一直没有收到回复。

记者暗访：
物业称“我们这接收的就是正式电，
我们是商业标准，电价是浮动电价”

记者拨通该物业电话，以小区业主

名义暗访，询问小区一直使用临时电，这

样的情况还要持续多久？物业工作人员回

答说：“我们是商业标准，电价是浮动电

价，这个月是0.79元/度。住宅用电在国家
电网购买，商业用电一般就是在物业购

买，我们代收代缴。我们这接收的就是正

式电，前几次停电人家说是高压线故障，

没有说电有问题。”

杜城街道办事处：
正式电问题正在等市政部门批复

业主说使用的是临时电，物业却说

使用的就是正式电，究竟是什么电？当天

中午，记者来到杜城街道办事处，党政办

一位姓曹的工作人员表示：“供暖的问题

已经解决了，开始正常供暖了。现在电的

问题，给供电局正在交（材料），正在走（审

批）手续。”对于记者询问什么时候能用上

正式电，对方说：“开发商该做的工作做完

了，供电部门（的工作）也做了，现在等市

政（批复）呢，那是上级部门的问题。”

记者跟进：
什么是临时电？什么是正式电？

什么是临时电？什么是正式电？临时

电和正式电有何区别？记者咨询供电部门

了解到，临时电就是临时性的用电，主要

为基建施工、农田水利等临时性提供电力

服务。正式电就是小区内的供电系统已经

投入运行，并已经在供电局记录在案，业

主可以通过各种交费方式正常交费，并有

独立的账号。

临时电和正式电主要的区别在于，

临时供电是指建筑施工过程中的工业用

电，电压往往高于居民用电，电压不稳。由

于临时电是短期使用，所以设备比较简

单，容量小，在用电高峰期，负荷过大导致

断电现象频发。

小区使用正式电需要开发商向供电

局申请，电力部门验收小区的供电设备，

完善小区内部的一户一表、用电线路、配

电房等，电力部门勘验合格后才能对小区

供电。
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